
NÚMEROS ROJOS

Señor Director:

La Corporación Nacional del Cobre de Chile (Codelco) cerró el año 2023 con pérdidas netas de \$591 millones de dólares, lo que representa una estrepitosa caída de 263% respecto al año anterior -también con opaco desempeño-, además las utilidades brutas de la explotación de cobre cayeron un 26% en relación con 2022, lo que significa una disminución en los activos de \$1472 millones de dólares.

Estos números rojos nos hacen reflexionar seriamente sobre tener una empresa sustentada y financiada por el Estado -con el dinero de todos los contribuyentes-, el cual demuestra un paupérrimo desempeño, frente a la competencia directa en esta actividad económica primaria. Codelco se ha convertido en el ejemplo del «mito del Estado emprendedor» en el cual, la única razón que aún está con vida en el mercado es por el poder económico y político estatal y no por su capacidad competitiva, porque si fuese una empresa privada cualquiera, por las magnitudes de pérdidas económicas, estaría pensado en declarar la insolvencia o reorganización -antigua quiebra- empresarial. Con esto ahora entendemos la desesperación de Hacienda por un nuevo «pacto fiscal» para subir los impuestos, porque deben aminorar lo más posible su incompetencia en la administración estatal.

**Felipe Jara S.,
Fundación para el progreso**